

東員 議会だより



どう使われた？みんなのお金

2P

楽しい給食（稻部小）

今年の町づくり（補正予算）	6P
条例が改正されます	7P
これが聞きたい（一般質問）	10P
議会活動レポート	16P
あの質問はどうなったんや	19P

97号

平成20年10月1日発行

9月定例会

発行 三重県東員町議会

9月定例議会

9月定例会は、9月1日から19日までの会期で開かれました。

平成19年度決算、平成20年度一般会計補正予算、条例制定、町道路線認定、教育委員の任命などのほか、請願、意見書など、認定6件と議案19件、請願4件、発議5件が提出されました。全会一致、一部賛成多数で、原案どおり認定・可決しました。

みんなのお金



北勢線高速化事業



完成した藤川中橋

健全財政でした

平成19年度決算を、12対2で認定しました

質疑

平成19年度の一般会計決算は、歳入74億832万円、歳出69億5051万円で、単年度収支4億5782万円の黒字となりました。

幹線鉄道等活性化事業での土地購入は、東員町だけの負担でしたか。
用地は、該当する部分を市町がそれぞれ負担しました。

不妊治療事業はどのように利用しましたか。
8人が受診し、2人から妊娠の報告を受けています。

町長・町議会議員選挙がなかつたのに、開票管理者と開票立会人の報酬が支払われていますが、なぜですか。

投票はありませんでしたが、候補者の資格調査などに必要です。

税金の回収不能による欠損理由を伺います。
時効は26件です。ほかに事業不振、破産、行方不明者などです。

プラムチャンネルで古い番組のビデオソフトを借りて、放映されていますが必要ですか。

ボランティア活動補助金はどのような団体に補助されましたか。
社会福祉協議会に全面委託しています。26団体あり、624人が加入しています。

ふるさとづくり事業補助金は高額ですが、内容を伺います。
事業費はすべて自治会への補助金です。

アンケートの結果、人気番組であることが分かりました。



新しい笹尾東幼稚園・笹尾第二保育園

- 問 独居老人の通報システムは何台設置しましたか。
答 民生委員や地域の情報報で、これまでに69台設置しました。
- 問 農業商工祭費のほとんどが会場設備ですが、削減はできませんか。
答 会場設備に大半を使っていますが、経費が少なくなるよう倉庫を活用しました。
- 問 地籍調査（国土調査事業）はいつまで行われますか。
答 来年度以降も国50%、県25%の補助で三和地区などを行います。
- 問 緑化推進費の委託料で笹尾・城山の緑地除草について伺います。
答 城山にある時計台および、枯れ松の抜倒などで町内業者で入札を行いました。

賛成討論（木村議員）
住宅促進事業補助、育児応援、木造住宅耐震診断など、どれも「まちづくり」の重要な施策を遂行したと認めます。
財政力指数が上昇していることや、経常収支比率が前年度から2・7ポイント減少していることなどを評価し賛成です。

反対討論（上原議員）
保育園、幼稚園の臨時保育士や臨時教諭の待遇が改善されていません。東員駅北側の開発は、もっと住民や地権者の意見を聞き、優良な農地を宅地にすることには疑問です。陸上競技場が二種公認を継続したので、今後多額の支出が予想されるので反対します。

平成19年度一般会計決算 町財政の健全度は

（類似団体数値は平成18年度の値）

- 財政力指数 0.83
(大きいほど財政力が高い。類似団体平均値は0.69)
- 経常収支比率 80.7%
(大きいほど財政が硬直化し、自由に使える財源が少ない。類似団体平均値は88.1%)
- 公債費比率 5.6%
(大きいほど借金返済額が財政を圧迫している。)

平成19年度特別会計・企業会計決算の状況は

国民健康保険	収入済額で29.6%増、支出済額で7.5%増で差し引き9,830万円の黒字となりました。単年度収支では4,851万円の増となっています。	下水道	収支差引4,530万円の残高でした。下水道水洗化率は97.3%となり、積極的な取り組みの結果でした。
老人保健	加入者は2,048人で、医療費は一人当たり773,861円でした。	上水道	給水管取替工事はほぼ完了し、公共工事のコスト削減に取り組みました。営業収益では、1,693万円の黒字でした。
介護保険	在宅455人、施設入所で98人が介護サービスを利用しました。介護予防重視の観点から地域密着型サービス事業など、新たな事業が行われています。		

国民健康保険

介護保険

賛成討論（鷲田議員）	反対討論（大崎議員）
町が単独で人間ドック健診など実施し、医療の適正化や医療費の増加を抑制する事業が行われました。健康管理を一層喚起するなど、保険財政の健全な運営が行われており賛成とします。	組合健康保険などに比べて保険料率が高く、国民健康保険料が家計を圧迫しています。支払い可能な保険料と減免制度の創設を求めて反対とします。

賛成討論（鷲田議員）	反対討論（大崎議員）
介護認定審査は、要介護状態の判定を適正に行っています。給付費は前年度と比較すると、同程度の内容であることから賛成します。	介護予防経費が減額になっています。地域の中で高齢者が孤立することがないように、地域包括支援センターの役割は重要です。非課税の高齢者からも高い保険料を取り立てるのではなく、引き下げや減免制度を求め反対します。

問 短期保険証の発行は何人ですか。
答 平成19年度末で80人です。1ヶ月間の期限付き保険証です。

問 安価なジェネリック医薬品の使用について町として取り組んでいるのですか。
答 薬の使用について町として指定できませんが、医師が診療報酬明細書に記入して使用することになります。

問 特に指示がない場合に医薬品になりました。

答 すべてジェネリック医薬品になりました。

問 平成19年度は全体に介護給付費が増えていますが原因は何ですか。
答 高齢化により認定者が増えたのが一番の原因です。

問 保険料で普通徴収の収納率が低くなっていますが、なぜですか。
答 公的年金の年額が18万円未満で納付困難の方、また制度への理解度が下がっていることも考えられます。

委員会構成

藤田興一議員が、都合で総務建設常任委員長と議会運営委員を辞任したため、後任の委員を決めました。

○総務建設常任委員長

中村充男 議員

同副委員長

水谷喜和 議員

○議会運営委員

水谷喜和 議員



監査委員の指摘

○税源移譲等により町税が伸び、自主財源比率は昨年比4・6ポイント上昇し、68・7%となつたが、社会情勢の変革は、地域行政にとつてますます厳しくなつている。

○投資的経費は歳出決算額の15・7%を占め、前年度比7852万5000円の増となっており、笠尾幼保施設整備事業、道路新設改良事業、小学校施設改修事業の影響である。

○改善・改革の結果、物件費は減少しているが、限られた財源を柔軟かつ的確に対応できる体制づくりが必要である。

○財源の確保、負担の公平の観点から収入末済額の減少に向け、いつそうの努力を要望する。

(監査の意見書から抜粋)

プールが改修されます



古くなった笠尾西小学校の生徒校のプールが改修されます。高学年用と低学年用

数と利用日数を伺います。
答 児童175人で、6

月下旬からの月上旬までの約40日です。

答 東員町に実績のない事業所で大丈夫ですか。

問 プールの耐用年数を伺います。
答 約30年です。

問 東員町に実績のない事業所で大丈夫ですか。設計事務所が監理をし、それにより建設します。この事業所は入札基準を満たしています。

補正予算の主なものは

- | | |
|--------------------|---------|
| ・メール配信サービス | 133万円 |
| ・中部公園整備工事(駐車場増設) | 995万円 |
| ・道路路側整備工事 | 746万円 |
| ・ごみ塵芥収集車購入費 | 1,122万円 |
| ・非常備消防経費(全国操法大会出場) | 493万円 |
| ・田園自然環境保全事業(遊歩道整備) | 505万円 |



一般会計 補正予算

田園自然環境保全事業として遊歩道の整備や、情報提供としてメール配信サービスの導入などの補正予算7309万4000円の増額を賛成多数で可決し、予算総額66億2035万2000円となりました。

質 疑

問 年金特徴業務電算委託料の内容を伺います。

答 今まで紙面で送付されていたのが、データベースで送信されるため、その送受信のシステム経費です。

問 学校給食配達の委託先はどこですか。
答 シルバー人材センターに委託し、1人増員をします。

問 感染症予防事業費の内容を伺います。

答 新型インフルエンザに対応するため、防護服など100セットとマスク100個を購入し、備蓄します。

問 中部公園駐車場の増設計画は、南北に大きくなりますが、パークゴルフ場にはかかりませんか。

答 外周遊歩道にからないように3カ所で46台分計画しています。

反対討論（大崎議員）

年金特徴業務電算委託料は平成21年10月から個人住民税を年金から天引きするものです。すでに介護保険料、後期高齢者医療保険料など、本人の意向を踏まえないと天引きされています。年金受給者にとっては許しがたいことであります。反対します。

賛成討論（木村議員）

生活情報や防犯情報などを配信するメール配信サービスを導入する経費、視覚障害者等情報支援用備品の超小型カラー拡大読取器や簡易筆談器の購入、新型インフルエンザ緊急対策のための感染症防護用品の購入など、どれもが重要な施策と考え賛成します。



条例

施設使用料は 有料？無料？

可決

体育施設使用料

体育施設の利用区分と
町外料金の設定など、使
用料を改めます。

質疑

野球場のナイター照明の使用料金を30分単位にできないですか。

答 ほかの施設も1時間単位で統一しています。

反対討論（上原議員）
受益者負担と公平性の観点から、町内外の利用者とのバランスを考えたものです。健全な町財政を今後も維持するためには必要と考え賛成します。

質疑

学校施設使用料

ほかの体育施設と同様に使用区分を見直し、料金設定を改めます。

反対討論（上原議員）
学校施設は安く開放されているので、とても嬉しいのですが、笠尾西小学校夜間照明施設使用料は、体育施設と同様の理由で反対します。

賛成討論（川瀬議員）

なぜ倍額なのですか。
答 使用頻度の違いもあり、総合体育館も同様に夜間料金を設定していく必要があります。

反対討論（上原、近藤議員）
有料化で年間約150万円の収入なら、無駄な経費を省くことで貯えます。子育て応援費、定住化促進事業補助金など東員町の誇れる財産として斎苑使用料の無料を継続するべきと考えます。
近隣市町にあわせなくとも東員町のオンラインをを目指して欲しいと考え反対します。

賛成討論（川瀬議員）

行財政改革の観点から類似の自治体との均衡を考慮し、使用者の応分の負担と町内外の使用料金を明確化したものです。

町財政の健全な運営を図るために必要なと考え賛成します。

可決

斎苑使用料

町内在住者は平成2年4月から使用料を無料としました。この条例

改正では町内在住者にも一部負担を求め、町外の方の使用料も改定を行います。

答 料金設定の根拠を伺います。
経費は約5万500円かかります。町内的人は応分の負担として30%の1万6500円となります。近隣市町の今後の動向も考慮して1万円としました。

質疑

問 料金設定の根拠を伺います。
答 経費は約5万500円かかります。町内的人は応分の負担として30%の1万6500円となります。近隣市町の今後の動向も考慮して1万円としました。

教育委員に再任



花山孝介氏

住所 東員町大字中上195番地

平成16年から教育委員としてご活躍の、
花山孝介さんの再任に同意しました。



石垣征生氏

住所 東員町大字北大社777番地

平成12年から教育長としてご活躍の、
石垣征生さんの再任に同意しました。



国に意見書を提出しました

- ◆30人以下学級を柱にした義務教育諸学校および高等学校次期定数改善計画の策定、教育予算拡充を求める請願
- ◆義務教育費国庫負担制度の存続と負担率2分の1への復元を求める請願
- ◆「学校安全法」（仮称）の制定をはじめとする総合的な学校の安全対策を求める請願

上記の3請願が、員弁郡・いなべ市PTA連合会、校長会、三教組員弁支部から提出され、全会一致で採択し意見書を提出しました。

◆保育制度改革の見直しを求める意見書の提出を求める請願

上記の請願が、三重県保育協議会ほか3団体から提出され、全会一致で採択し意見書を提出しました。



各議員の賛否 平成20年9月定例会

25議案、発議5議案の審議結果です。賛否の分かれた議案のみの表示です。ほかの議案は全会一致で賛成しました。

審議結果	議案名	議員名														
		上原君代	齋田昭男	川瀬孝男	山谷喜和	中村充	近藤義憲	木村朝	藤田一	山口成	南部司	伊藤守	三宅耕三	山本陽一郎	大崎潤子	門脇助雄
可	教育委員会の委員の任命について（議案第36号）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○
可	東員町体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
可	東員町学校施設の開放に関する条例の一部を改正する条例の制定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
可	東員町斎苑の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について	×	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	×	×
可	平成19年度東員町一般会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×
可	平成19年度東員町国民健康保険特別会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×
可	平成19年度東員町介護保険特別会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×
可	平成20年度東員町一般会計補正予算について（第2号）	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
可	東員町立笠尾西小学校プール改修工事請負契約の締結について	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○

議長は採決に加わらない。○は賛成、×は反対、欠は欠席、退は退席

知りたい
聞きたい

一般質問

ただ
11人が質しました

原稿は本人が提出し、議会広報常任委員会が編集したものです。

過去2年分の一般質問全文は、東員町議会ホームページでご覧いただけます。

地産地消と自給率向上を図ると、各地で「米粉パン給食」が導入されています。学校給食の現状と課題。また、食材の高騰が続いているますが、対応策を伺います。

町長 物珍しさではなく、食糧の安定的な供給や地産地消・特産として、米の消費拡大に対する取り組みがされていると思います。小麦粉は、ほとんどを輸入に依存しているので、安定的な供給に不安を感じます。

唯一、自給率100%の米の利用は真剣に取り組むべきと考えます。ご飯に加えてパンまでも地元の米で賄えるとなれば、地産地消の観点から大変すばらしいことです。米粉パンが社会的にも認知

され、安価に提供されることを願います。

教育長 保育園・幼稚園から中学校まで日量約3000食を提供しています。課題としては、設備・機器など故障が増え、近い将来に大規模な改修

が考えられます。

米食の希望も多く、週2回のパン食を1回にし、その差額と物価上昇の推移を見極めながら、給食費の値上げも慎重に検討していきます。



水谷喜和

こめこ
米粉パンを学校給食に

考えていきます



おいしいね

**伊藤守一**

コミュニティバスの今後は 必要性は高まると思います



どうなる？コミバス

「東員町まちづくりアンケート」で、コミュニティバスは「必要ない」との回答が多くあつた場合、町長は計画を中止するのですか。

雨水貯留タンクに補助金を
雨水の有効利用として、貯留タンクの設置に補助し、水の再利用を図れませんか。

しかし、設置場所や景観などの面から利用拡大に疑問があります。要望がどれだけあるか、しばらく様子をみます。

町長 コミュニティバスは年々利用者が増えていることや、高齢者が今後増えると予測されるこ

とから、必要性が高まる

と考えます。
アンケートは集計中で結果は出ていませんが、必要性は理解いただいていると思います。

生活福祉部長 資源の有効活用や省エネルギーの観点から大切と考えます。

※行財政改革についても質問しました。

山口一成

特別勤務評定の中止を 県の裁量で行われます



昨年、高校管理職員に「特別勤務評定」を実施し、今年度は、小中学校管理職員にも9月と3月に実施されます。それを勤勉手当や昇給に反映させるというのですが、やるべきでないと見えます。

導入にあたっては、公平性、信頼性、納得性のある仕組みづくりと、職員の理解と納得を得ることが重要と考えます。何よりも子どもの教育にとって、マイナスにならないようにしなければならないこと考えます。

教育長 この制度は「現行の勤務評定に替へ、能力評価と業績評価からなる公正で納得性の高い新たな評価制度を導入する」という、国・県の大きな流れが現場にまで及んできたものです。

※道州制、後期高齢者医療制度についても質問しました。





南部武司

プラスチックごみの分別は 良くなるよう啓発します

容器包装リサイクル法の施行により、プラスチックごみの分別収集方法が変更になりました。
半年間の試行期間中で
すが、分別の誤りが多い
ものがあるのか、具体例
を示してください。

生活福祉部長 分別を
徹底するため、クリーン
作戦委員会の委員が各集
積場に立ち、指導をしま
した。また、ごみゼロフ
ラン推進委員会では、7
月16日に分別状況の調査
を実施しました。

分別は良くなつてきて
いますが、汚れた物、二
重袋がまだまだたくさん
あり、中には不燃ごみが
混入しているものもあります。プラスチック製の
商品そのものである可燃
ごみもあります。

今後も分別が良くなる
よう啓発に努めていきま
す。

青色防犯灯の導入は
東員駅と東員交番の間
の防犯灯が、犯罪抑止効
果があるとされる青色タ
イプに変更されました。
今後、他地区への導入
は考えていますか。

生活福祉部長 防犯に
取り組む町のイメージと、
犯罪抑止効果を期待して、
東員駅から東員交番の間
の9本の電柱に青色防犯
灯を設置しました。

今後は、犯罪抑止効果
が検証されれば、導入も
視野に入れて考えます。

東員駅北側の開発には、
約4700万円を使って
測量調査、地権者の意向
に、正式に地権者への説
明をしていません。「ま
ちづくり検討会」でも地
元住民や地権者との話し
合いを提起しています。

件整備が整い次第、説
明を行います。

区画整理事業の設立は、
実質的には地権者全員の
同意を得る必要があると
考へています。

生活福祉部長 回収場
所の確保を施設管理者と
も協議し、早急に決定し
ます。

土地区画整理事業は町
が土地を買い上げて実施
すると思つてゐる方も多い
ます。アンケートで25%
は農業を続けたいとなつ
ています。この方たちは
市街化区域としての税金
を納めなければならない
など、さまざまな思いの
地権者に早く説明会を開
いてください。

地権者に早く説明を
計画案ができ次第



上原君代



ここが調査区域です

町長 意向調査や事業
計画素案を作成し、地権
者に説明するための資料
策定を進めています。事
業への法手続きなどの条



大崎潤子

給食は現体制で審議会で協議します

施設の有効活用を

町長 国庫補助を受けた施設で、転用には制約があります。建築後28年を経ており、改修なども必要です。

行財政改革の中で、給食センターの民間委託が検討されています。

給食センターでは、食材高騰の中でもやりくりしながら、子どもたちにおいしい給食を届けています。

民間委託するとコストが安くなると言われますが、過去の質問で現体制と委託料は同額程度であることが分かりました。そうであるならば、「食育」を進め、子どもたちが大人になってもいい思い出として記憶に残る給食を続けていくべきと考えます。

教育長 行財政検討委員会の提言を受けて取り組む主要施策です。懸念される事項は今後の審議会で十分協議していきます。



きょうの献立はなにかなあ



近藤義憲

使用料の減免制度は基準の統一を図ります

パークゴルフ大会開催は

中部公園のパークゴルフ場が公認競技場となり、利用者が増えると考えられます。利用者などの便宜を図るためにコース改善と、駐車場の増設、大会およびポンサー付き競技大会の開催を提案します。

町長 利用者数は約2万人、料金収入は約84

文化センター・体育施設などの使用料が行財政改革のため、見直されますが、現在の減免制度は利用者間の不公平を感じられます。今後の扱いについて方針を伺います。

○万円です。子どもコースを新設し、駐車場は46台分を増設して利用者の利便を図ります。冠大会、スポンサー付きの競技大会は現在検討中です。今後も皆さんのお意見を踏まえて進めていきます。

バーベキュー広場の利用者は本年8月までに約600人で、町内利用者は45%です。

※指定管理者制度についても質問しました。

町長と語る会で「第一保育園の跡地利用で要望書を提出しているが回答が無い」と指摘がありました。

草ボウボウにしておくのではなく、年寄りも子どもも皆が使える交流の場として一口も早く活用できるよう要望します。

町内の公平公正も含め今年度内に計画を地域に示していきます。

このことが分かりました。そうであるならば、「食育」を進め、子どもたちが大人になってもいい思い出として記憶に残る給食を続けていくべきと考えます。

教育長 行財政検討委員会の提言を受けて取り組む主要施策です。懸念される事項は今後の審議会で十分協議していきます。



川瀬孝代

さらなる子育て支援を 実施に向け検討します

子育て家庭の経済的負担の軽減を図る支援として、乳幼児医療費助成の拡大を要望します。

また、発達障がいの早期発見、早期療育への適切な対応策を講じるため、5歳児健診の導入を求めます。

小学校入学時に、本をプレゼントするセカンドブック事業を提案します。

生活福祉部長 対象年齢の引き上げを拡大の方々で検討していきます。5歳児健診は、国の動向を見ながら考えます。
教育長 読書活動のさらなる充実として、セカンドブック事業の実施方法を検討します。

安全(防災)対策は

防災対策を充実する地震ハザードマップの完成と活用、啓発について伺います。

AEDの使用時に、プライバシーへの配慮をする保護シートの配備を求めます。また、町内にAEDはいくつ設置されていますか。

総務部長 地震ハザードマップは災害時の地域特性を考慮し、防災情報の伝達、避難時の心得などを盛り込み、年度内に各世帯に配布する準備をしています。

AEDの使用時の保護シートは配備に向けて検討をします。設置は役場庁舎、総合文化センター、各小中学校などの11カ所です。

東員町に住む若者が将来「故郷」に誇りを持てるまちづくりをする必要があります。

816年もの歴史がある「大社祭の上げ馬」を全国に発信し、常設の桟敷席を造り、誘客に努めるのも町おこしです。

中部公園管理棟を売店に利用するなど、現在無料のバーベキュー施設を町内外に分けて有料化を検討してはどうですか。

健全な行財政運営を進め、家計簿的な分かりやすい数字を挙げ、住民への説明責任を果たした上で公共料金改定の理解を求めてはどうですか。



三宅耕三

東員町の将来展望は

地域の特性を活かします

今後も、自治会や観光協会と協議をしながら側面から支援していきます。

観光協会が中部公園にポニー広場や移動式の売店を設置し、多くの人が楽しく利用しています。

バーベキュー施設の有料化は今後の課題です。

行財政改革は町長と語り会などで理解されないと確信しています。まちの家計簿的なものは検討します。

※町長と語り会の総括についても質問しました。



子どもたちにとっても人気です

町長 行政が直接棧敷席を設置することは難しいと考えますが、自治会等が宝くじの助成事業を活用すれば可能です。

**木村宗朝**

下水道の水洗化率は 97・3パーセントです

下水道の使用料収入を増やすべきですが、接続状況はどのようになっていますか。

水洗化率が100%になると使用料はどうだけ増えますか。

また、町内に住んでいて住民登録をしていない人に住民票を移してもらい、住民税を増やすことは考えられませんか。

ています。

生活福祉部長 大家さんに入居者へ住民票を移すようお願いするのが効果的と思います。

訓練を支援する方法に行できませんか。

総務部長 自主防災組織による訓練、総合的・広域的な総合防災訓練の双方を実施し、地域防災力のより一層の強化を図っています。平成20年度を参考に来年度に向けて検討します。

防災訓練の方法は

毎年9月に小学校区で防災訓練が行われていますが、自治会主催の防災



保幼一体化後の経過は きめ細かな指導が可能です



保幼一体化後の経過は きめ細かな指導が可能です

町内すべての保育園と幼稚園が統合され一体化されました。その後の経過と検証を伺います。

教育長 合同の保育教

育活動となつたことで、幼稚園児と保育園児との交流が深まり集団生活を楽しんでいます。

職員は、全員で園児を育てるという意識が持て、園児の情報交換や異年齢児の発達を学ぶことができます。きめ細かな指導が可能となり、質の高い保育教育につながっています。

少子高齢社会が進むなか、今まで通りの右肩上がりのサービスは難かしくなります。公共施設の維持管理でも、受益と負担の公平性の観点から見直しの必要が生じ、広報や「町長と語る会」で理解と協力を求めました。

将来的な財政計画は

諸施設の利用料金見直しは何を根拠に実行し、町民にどのように理解を求めますか。

町長 持続的な発展を遂げる東員町を築き上げていくために、行政検討委員会の意見や「東員町行政改革推進計画」を策定し、計画の実現に取り組んでいます。

十分な満足はできません。町外に住んでいて、東員町に住民票のない方の人数は把握していないません。

総務部長 町内に住んでいて、東員町に住民票のない方の人数は把握していません。

住所地外課税は72人行つ

読みやすい 読んでみたい 議会広報づくりを

8月20日～21日



全国町村議会議長会主催の「第68回町村議会広報研修会」が、東京の砂防会館で開催され、全国から約400人が参加しました。

参加者は、読みやすく住民に親しまれる議会広報を作成するために、初日は3人の講師による全体講義を受けました。

① 分かりやすい文書表現・表記

② 情報時代に求められる自治体広報

③ インターネットの活用によるWeb作成

それぞれ専門職の立場から読んでもらえる紙面づくりに不可欠な要素として正しい日本語の使い方や、漢字とひらがなの使い分け、そして、現代社会のニーズと情報収集能力、メディアの活用など認識を新たにしました。

インターネット活用による広報・広聴の活動は向学のためによかったと

思います。

③ 見開きの場合は、目立つよう左側に強調したい記事を掲載する。

④ 質問が多岐にわたる場合は、答えとつじつまが合うように番号を付けると分かりやすい。

⑤ 位置や場所を示す場合は、写真と併せて地図を載せるとさらに効果的になる。



2日目は、町村から事前に依頼があった議会だよりを専門家が診断をする日で、東員町議会も依頼をしました。講師の評価が楽しみでもあり不安でもありましたが、結果は納得のできることばかりでした。

書を活かすことになる。以上の指摘や批評を謙虚に受け止め、これからも住民の皆さんから「読みやすい、読んでみたい」と言われるような議会だよりの編集に努めていきたいと思います。

書を活かすことになる。以上の指摘や批評を謙虚に受け止め、これからも住民の皆さんから「読みやすい、読んでみたい」と言われるような議会だよりの編集に努めていきたいと思います。

傍聴者の声



9月5日・8日にシニアカレッジの皆さん、9月定例会一般質問を傍聴されました。たくさんの感想を寄せていただきましたので、紙面の都合で一部を掲載します。

初めて見学して目に見える机、議長さんの席それに議員さんの顔・・・この場で東員町の大きいことから小さいことまでを相談して決めていく。でも何があれ、よく話し合って私たちのために努力していただいていることがよく分かりました。明るい住みよい東員町にお願いします。

議員質問は我々がつい見過ぎしている点などを深く追求し、「よく調べているなー」と感心させられました。テレビも娛樂番組に走りがちですが、議会放送も見なければと思いました。

女性

初めての参加であり、議会のありさまがわかった。町の行政に対することに感心を持った。いい体験をさせていただきありがとうございました。

男性

プラムチャンネルで見るのとまったく違うのにびっくりです。やっぱり生で見聞きするのも体験、とてもよかったです。これからも暇を見て来たいです。

議場に入つてまず感じたことは厳粛なムードです。テレビでも議会は毎回見ていますが、質問の重複が多いです。一番の関心は行財政改革です。町長の言われるように行政も町民も10年先を見据えて負担すべきところは歩み寄り、無駄を省き安全な町づくりをお願いしたい。議員数はあと2人削減して報酬を上げて、もっと活躍してほしい。次回は絶対に選挙をするべきです。

また、行政に対し受身だけでなく、自分達に何ができるのか考え、協力し参加していくなければなりません。

女性

初めて見学させていただき、議員さんたちの質問などが活発にされ、私たちの生活に一生懸命にやっていた正在しているのだと感謝しています。

女性

議場を初めて知りました。自分の感心のなさに反省しました。皆さんのが熱心な質疑応答に感動して見せていただきました。町のことにもっと関心を持ちたいと思いました。

女性

初めての議会を傍聴したことには安全安心で東員町に暮してよかったです。また、子ども達も住みたいと思える夢のある町づくりをお願いしたい。

男性

初めて見学させていただきました。自分の感心のなさに反省しました。皆さんのが熱心な質疑応答に感動して見せていただきました。町のことにもっと関心を持ちたいと思いました。

男性

初めて見学させていただきました。自分の感心のなさに反省しました。皆さんのが熱心な質疑応答に感動して見せていただきました。町のことにもっと関心を持ちたいと思いました。

※内容は原文のまま掲載しました。
ありがとうございました。

子ども議会

将来も安心 東員町の宝



町内の小学校の児童が議員になり、「どういん子ども議会」が開かれました。

本会議と同様「議長」と挙手し発言しました。

「」のみ問題の取り組み

「学校給食の安全」「東員町のホームページ」の質

問や、「年金問題」「東員町の財政状況や財政面の活用」「東員町の特産物」など、議員顔負けの鋭い質問があり、子どもたち

の関心の高さが分かりました。

東員町を真剣に考えている「子ども議会」を傍聴し、将来の東員町の一片を垣間見た子ども議会でした。

(8月27日)

議員も鑑賞 朗読ひばりの会20周年記念



(8月30日)

日々、「町の議会」だよりとして大変お世話になっている、朗読ひばりの会の「20周年記念講演」がありました。

公演は、朗読ひばりの会の皆さんのお読み聞かせと、作家の志茂田景樹さんのライブで、初めてプロの語りを目当たりにして大変感動しました。20年間ひたすらボランティアとして、東員町の町おこしに活躍されている皆さんのお躍動感と、東員町を思うひた向きな姿に心を打たれました。

追跡

あの質問は どうなつたんや？

こうなりました

平成20年4月に公認コースの認定を受けました。利用者の増加が見込まれます。



議員が、過去の本会議で行った一般質問の中から、その後どのように町政に反映されたかを追跡し、皆さんにお知らせします。

パークゴルフ場を公認コースに

平成18年6月一般質問

パークゴルフ場を公認コースにすれば、県内外からの利用者も多くなり、増収入となります。公認コースにする考えはありませんか。

Q

A

多くの方が利用していることから、公認の有無はさほど影響がないものと思います。今後も引き続き、現状で管理運営をします。

12月議会を 傍聴してみませんか

電話 ⑧628813

東員町議会へのご意見や
ご感想をお寄せください。
詳しくは議会事務局まで

次回の定例会は
平成20年12月1日
開会予定です。
傍聴、お待ちしています。

議会も応援しています

東員町消防団第四分団が、三重県消防操法大会（7月19日）可搬式ポンプの部で優勝といつ快挙を遂げました。
10月12日の全国大会でも優勝を田辺し頑張ってください。



防災訓練で勇姿を披露しました

クイズ

問題の答えはすぐて議会だよりの中にあります。
よく読んで答えてください。

問1 プールを改修するのは何小学校？
問2 東員町の平成19年度公債費比率はいくつ？
問3 平成20年の月定例会で一般質問した議員は
何人だったかな？

※ハガキに記入いただいた個人情報
については目的以外には一切使用いたしません。



葉鶴頭（はけいとう）

田舎はわざなじとの連続かも知れませんが、一瞬一瞬の微妙な心の持ち方に因って幸・不幸は大きく左右されてしまいます。「樂觀主義で生きよう」と決めれば逆境・苦難も悠々と乗り越えてしまうことが可能。そんな生き方が好きです。

（川瀬委員）

《敬老の日》

人生の先輩である高齢の方には「尊敬」をやつて接する事が大事です。長年・家族とかい愛情と心の絆・楽しい会話が何よりの元気の素です。季節でいえば収穫・実りの『黄金の秋』かな・・・

（瀬古泉　主婦）

おじやせトヽタドヽ

▼敬老の日

（瀬古泉　主婦）

（瀬古泉　主婦）

▼あて先＝〒511-1019五
東員町山田一六〇〇番地
東員町議会事務局
▼締切り＝平成20年11月
12日（当日消印有効）